



Montréal, le 29 mai 2019

PAR COURRIEL

Monsieur François Legault
Conseil exécutif
Édifice Honoré-Mercier
835, boulevard René-Lévesque Est
3e étage
Québec (Québec) G1A 1B4

Monsieur le Premier Ministre,

Depuis plusieurs jours, il se dit et s'écrit beaucoup de choses dans les médias à propos de la commission jeunesse qui sera bientôt annoncée par votre gouvernement. Ainsi, nous avons appris que la présidence de cette commission aurait été confiée à Mme Régine Laurent, infirmière, et que M. André Lebon, psychoéducateur de formation, en serait vice-président.

Vous comprendrez aisément que nous nous surprenions du fait qu'aucun représentant en travail social ne semble désigné pour siéger dans les plus hautes instances de cette commission.

Les travailleurs sociaux, femmes et hommes, sont au premier rang des services sociaux offerts au Québec, tant en première ligne qu'en « soins intensifs » qu'est la Direction de la protection de la jeunesse. Ils sont incontournables dans la consultation des personnes vulnérables de tous âges, dont les enfants, ainsi que dans l'évaluation des cas. Au plus fort du drame qui s'est produit récemment à Granby, les travailleurs sociaux ont vécu ce décès comme l'ultime coup de semonce; ils ont assumé ce deuil qu'ils craignaient depuis trop longtemps. J'oserais dire que cette crainte demeure.

Ce sont les travailleurs sociaux qui ont fait les frais des manchettes alors que toute la population s'interrogeait sur leurs interventions, leurs capacités et leur rapidité à agir, les embûches qu'ils rencontrent, les limites auxquelles ils font face dans le traitement des dossiers, trop nombreux, qui leur sont confiés.

Nous vous demandons donc formellement et respectueusement de confier le poste de deuxième vice-président de la Commission à un travailleur social actif et engagé.

.../2

Ainsi, je me permets de vous transmettre le nom de madame Michelyne Gagné, travailleuse sociale de formation qui est certainement prête à servir le Québec au sein de la Commission dans cette quête d'amélioration nécessaire. Vous trouverez, également en pièce jointe, un bref résumé de ses accomplissements professionnels.

Les travailleurs sociaux sont au cœur de cette commission. Il faut le reconnaître.

Dans l'attente d'une réponse positive de votre part, je vous prie d'agréer l'expression de mes salutations distinguées.

La présidente



Guylaine Ouimette, T.S.

c.c. : Mme Danielle McCann, ministre de la Santé et des Services sociaux
M. Lionel Carmant, ministre délégué de la Santé et des Services sociaux
M. Pierre Arcand, chef de l'opposition officielle
Mme Manon Massé, cheffe du deuxième groupe d'opposition
M. Pascal Bérubé, chef du troisième groupe d'opposition